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Verbale dell’adunanza n. 10 del giorno 29 novembre 2022 

 
 
Il giorno 29 del mese di novembre 2022 alle ore 15:30 presso la sala del Senato al Palazzo 
Centrale dell’Università, secondo piano, si riunisce il Presidio della Qualità di Ateneo per 
discutere il seguente 
 
 

O.D.G.: 
 

 
1) Comunicazioni 

2) Approvazione verbale della seduta del 28/10/2022 

3) Linee Guida per la redazione dei Piani Triennali Dipartimentali: aggiornamenti 

4) Procedure OPIS: richiesta parere e aggiornamenti 
 
 
Sono presenti il Presidente prof. Giovanni Cascone e i componenti proff. Angela Roberta 
Lo Piero, Stefania Panebianco, Gianluca Giustolisi e Attilio Scuderi. Sono assenti 
giustificati i proff.  Adriana Garozzo, Antonino Gulino e il sig. Andrea Giulla. Sono altresì 
presenti il dott. Pietro Scarlata, coordinatore dell’U.O. Sistema di AQ e Accreditamento, 
con funzioni di segretario verbalizzante, il dott. Ignazio Picerno, la dott.ssa Teresa Rizzo, 
componenti dell’U.O. e la dott.ssa Ione Zuccarello coordinatrice della Ripartizione 
Programmazione, Valutazione e Qualità. 
 
 
1) Comunicazioni  
  
- Il Presidente apre la seduta ricordando ai presenti che sono attualmente in fase di 

rinnovo i mandati dei componenti Giustolisi e Lo Piero. Gli OO.CC. hanno deliberato 
favorevolmente, pertanto si rimane in attesa di formalizzazione attraverso il decreto 
rettorale. Il Presidente e il Collegio si congratulano con i colleghi per il rinnovo del 
mandato. 
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- In data 11 novembre u.s. si è svolto l’incontro tra il PQA e i Presidenti e componenti 
delle CPDS di Ateneo. L’evento ha rappresentato un’utile occasione per un confronto 
tra le parti ed ha consentito un approfondimento sui contenuti delle sezioni della 
relazione annuale, affrontati anche alla luce delle Linee Guida Ava 3.0. Il Presidente 
esprime piena soddisfazione per la riuscita dell’incontro e ringrazia i componenti e la 
struttura di supporto per il lavoro svolto. 

- In considerazione della scadenza del 31 dicembre per la compilazione, da parte dei CdS, 
del commento agli indicatori ANVUR della Scheda di Monitoraggio Annuale, l’ufficio 
di supporto ha trasmesso a tutti i presidenti dei CdS, in data 14 novembre u.s., le vigenti 
Linee Guida per la redazione delle SMA opportunamente aggiornate. 

- In data 16 novembre tutti i Presidenti delle CPDS, sono stati invitati a provvedere alla 
redazione della Relazione Annuale entro la consueta scadenza del 31 dicembre; è stato 
confermato che, anche per quest’anno, la compilazione avverrà esclusivamente on line 
attraverso l’applicativo web dedicato in cui sono state inserite, in un’apposita  sezione, 
le Linee Guida per la compilazione del documento, opportunamente aggiornate. 

- In data 16 novembre u.s. si è svolta la riunione del Nucleo di Valutazione alla quale è 
stato invitato il prof. Cascone per illustrare le attività programmate e avviate dal PQA 
per il corrente A.A., anche in considerazione delle raccomandazioni formulate dalla 
CEV a seguito della visita di Accreditamento Periodico. Con l’occasione, il Presidente 
del Nucleo, nell’ottica di una collaborazione sinergica, ha ribadito l’intenzione di 
organizzare, appena possibile, una seduta congiunta del PQA e del Nucleo di 
Valutazione. Tra i progetti comuni, è emersa la volontà dei due organi di avviare 
un’attività di formazione sul nuovo Sistema AVA 3.0, anche attraverso la 
partecipazione di esperti ANVUR. In tal senso, il 16 gennaio p.v. è stato programmato 
un seminario, rivolto al PQA e al Nucleo di Valutazione, con la partecipazione del prof. 
Giampiero Adami, esperto della valutazione ANVUR, attualmente impegnato in 
un’attività sperimentale di applicazione del modello AVA 3 alle visite di AP, per 
presentare e discutere le novità recentemente introdotte in materia. Inoltre, in data 2 
dicembre p.v., i Presidenti di NdV e PQA incontreranno il Rettore per pianificare altre 
attività formative in raccordo con ANVUR. 

- Il Prof. Cascone conclude le comunicazioni ricordando che in data 28 novembre u.s., 
l’ufficio di supporto ha trasmesso una nota con la quale si comunicava alle strutture 
dell’Ateneo il rilascio dei risultati OPIS per le schede 2, 4 e 7 specificandone le modalità 
di consultazione attraverso la pagina personale di ciascun docente.  
Esaurite le comunicazioni si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno.   
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2) Approvazione verbale della seduta del 28/10/2022 
In mancanza di richieste di modifica, si approva il verbale all’unanimità. 
 
Per esigenze organizzative si decide di anticipare la trattazione del punto 4) all’O.D.G. 
 
4) Procedure OPIS: richiesta parere e aggiornamenti 

Il Presidente, per la trattazione del punto dà la parola al dott. Ignazio Picerno che aggiorna 
i presenti sull’evoluzione del monitoraggio delle implementazioni effettuate dalla ditta 
BeSmart sulla procedura OPIS. Lo scorso 15 novembre si è tenuto un incontro, organizzato 
dalla referente OPIS d’Ateneo, dott.ssa Francesca Verzì, con BeSmart, il personale 
dell’Area dei Sistemi Informativi preposto alle attività OPIS e  l’ufficio del PQA, per 
discutere del documento riepilogativo da lei redatto sulle modalità di pubblicazione delle 
schede 2, 4 e 7, aggiornato con le risposte operative fornite da BeSmart sulle modifiche 
richieste e i suggerimenti proposti per migliorare la procedura di rilevazione dei dati. Sulla 
base delle modifiche/revisioni presentate durante l’incontro, emergono alcuni aspetti che 
restano da definire, sui quali il PQA è stato invitato ad esprimersi dalla dott.ssa Verzì con 
email del 22 novembre u.s. e che sono di seguito riportati: 

 
- Indagine scheda 7. Attualmente la tabella di riepilogo riporta una colonna 

“Insegnamenti” che contiene il numero di “insegnamenti/moduli valutati”. 
Nel documento si propone di  aggiungere una colonna che riporti il numero di insegnamenti 
previsti in didattica erogata per l’AA oggetto di rilevazione e possibilmente anche 
un’ulteriore colonna che presenti il tasso di copertura dell’indagine 
(numeratore=insegnamenti/moduli per i quali risulta la compilazione della scheda 7; 
denominatore=totale insegnamenti/moduli previsti in didattica erogata). 
Il PQA si esprime favorevolmente su questa proposta. 
 
 
- Osservazioni sui file “rawdata” (scheda 2-4). Attraverso un file di riepilogo mostrato 

durante l’incontro, la dott.ssa Verzì rileva che “Anno di erogazione e anno di 
valutazione sono uguali, ma sono 2020 e 2021: forse questo crea confusione, visto che 
siamo nella valutazione 2020/21”. La BeSmart a seguito di questa precisazione 
suggerisce di togliere l’anno di valutazione. 
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Il PQA, dopo un confronto sul punto, si esprime favorevolmente in merito alla proposta 
tecnica avanzata dalla BeSmart, a condizione che il contenuto informativo dei dati restituiti 
non venga  modificato.  
 
- Obbligatorietà compilazione schede 2 e 4. 
Durante l’incontro del 15 novembre u.s. è emerso altresì che, attualmente, il sistema 
prevede per lo studente l’obbligatorietà della compilazione delle schede 2 e 4 solo al 
momento del primo esame sostenuto nell’A.A. in corso. La dott.ssa Verzì suggerisce di 
“ripristinare l’obbligatorietà al momento dell’iscrizione, anche se non ancora completato 
il pagamento della prima rata”. 
Il PQA, al fine di ottenere migliori risultati in termini di tempistica e di coerenza dei dati, 
si dichiara favorevole a tale orientamento e reputa inoltre opportuno, una volta che tale 
obbligatorietà venisse formalizzata, darne ampia visibilità, anche coinvolgendo il 
Presidente della Consulta degli Studenti per garantire la massima diffusione 
dell’informazione. 
  
Reso il parere, il PQA incarica la struttura di supporto di comunicare all’Area dei Sistemi 
Informativi e alla dott.sa Verzì le date di apertura delle finestre  temporali per la 
compilazione delle schede OPIS 1,3,7 per l’A.A. 2022/2023 che saranno: primo 
periodo  dal 05/12/2022 al 24/02/2023 - secondo periodo dall' 08/05/2023 al 28/07/2023. 
 
 
3) Linee Guida per la redazione dei Piani Triennali Dipartimentali: aggiornamenti 
Il Presidente sottopone all’attenzione dei componenti la prima bozza delle Linee Guida per 
la redazione dei Piani Triennali Dipartimentali, aggiornata con le modifiche e le 
integrazioni suggerite dai componenti. Il Presidente ricorda che tale documento dovrà 
tendere al raggiungimento di una piena coerenza tra gli obiettivi declinati dai Dipartimenti 
e quelli presenti nel vigente Piano Strategico di Ateneo, con l’adozione dei relativi 
indicatori di monitoraggio, fatte salve le specificità di ciascuna struttura. In quest’ottica, 
facendo seguito a quanto stabilito nella riunione PQA del 28 ottobre 2022, in data 8 
novembre u.s. si è svolto un incontro con il prof. Sebastiano Battiato, delegato del Rettore 
alla Programmazione Strategica, per un confronto volto a individuare gli indicatori presenti 
nel PSA e riconducibili alle attività istituzionali dei Dipartimenti. Il Presidente invita i 
componenti ad effettuare un’attenta disamina del documento, anche alla luce del contributo 
fornito dal prof. Battiato e – dopo un ampio dibattito – il PQA decide di mantenere gli 
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indicatori suggeriti per la Didattica, la Ricerca e la Terza Missione. Dopo questa prima 
revisione collegiale, il testo recepirà eventuali ulteriori integrazioni che dovessero essere 
ritenute opportune e la versione definitiva verrà condivisa con la Governance d’Ateneo 
prima di venire trasmessa ai Dipartimenti. 
 
Esauriti tutti i punti all’O.D.G. trattati, approvati all’unanimità dal collegio, il Presidente 
dichiara chiusi i lavori alle ore 17:45 ringraziando i presenti e aggiornando i lavori alla 
prossima seduta del 16 dicembre 2022. 
 
 
          Il Presidente            Il Segretario 
       Prof. G. Cascone               Dott. Pietro Scarlata  


